
 

 

Conseil de Quartier CROIX ROUSSE EST et RHONE 

 

Compte-rendu de la "réunion mensuelle" du mardi 17 janvier 2012 

 

 

 
Feuille de présence 

 

- Présents : 

Bureau : Brigitte ALBAN – Yves BOTTON – Fernand CHAMBON -- Nicole 

DUBOIS-CHABERT -- Richard DUMON -- Patricia JEZEGOU -- Guy MORET-- Véronique 

POMIES -- Jean-Pierre QUENARD – Elisabeth SAUVAGEON -- Philibert VARENNE 

(Associations)  

Elus : Jean TRUC (élu référent), arrivé en fin de réunion (ainsi qu'il l'avait annoncé) 
Autres Participants : Christiane BESSENAY -- Eliane DIDIER -- Mireille GIRARD -- Anaïs LANCIEN -- 

Stéphane PAPILLON --  

 

- Absents excusés :  

Bureau : Véronique NETHER  
Autres Participants : Sylvie ROBERT  

 

- Absents : 

Bureau :  Danielle CORDIEZ -- René CLOCHER (CIL) – Muriel NEMOZ (Commerçants) -- 

Fabienne VEYAN-PELISSIER (Institutions locales)  

 

- Rédacteur : JP. Quénard 

 

 

1/ Actualités générales :  
 

 

- Voeux de la Mairie du 4
ème

 arrondissement   

 

Ils ont eu lieu le 11 janvier au soir à la Maison des Associations 

Discours de Gérard Collomb et de David Kimelfeld (qui a notamment évoqué, concernant notre quartier, la 

concertation en cours de la Place Bertone) (voir d'ailleurs l'article du Progrès paru fin décembre à ce sujet)  

Il y avait beaucoup de monde.  

Agréable moment d’échange entre voisins, élus et associations du quartier  

Mais certains participants regrettent que nombreuses personnes aient dû rester debout pendant toute la durée 

des discours. L'an prochain ce serait bien de prévoir un nombre de sièges supplémentaires pour les 

personnes les plus fragiles… 



 

 

- Voeux du Conseil de Quartier Croix Rousse Est et Rhône   

 

Ils sont en ligne sur le Blog de la Mairie du 4 (page : Conseils de Quartier / Croix Rousse Est et Rhône)  

 

 

- Voeux de la Ville de Lyon aux Conseils de Quartier Lyonnais 

 

Ils auront lieu vendredi 27 janvier à l'Hôtel de Ville. 

Les invitations ont été ou vont être envoyées aux membres actifs du bureau (limitées à environ 20 par 

Conseil de Quartier, pour des raisons logistiques)  

 

JP Quenard insiste sur le fait que ce sera notamment l'occasion d'un contact direct avec d'autres Conseils de 

Quartier de Lyon ...  

Il évoque d’ailleurs l’idée d’initier des sortes de "jumelages" entre Conseils de Quartiers géographiquement 

distants mais proches par leurs préoccupations. 

 

 

- Formations Inter-arrondissements  

 

Comme l’an dernier, des sessions de formation (montage de projets / animations de réunions / 

communication orale et écrite) sont proposées par la Ville de Lyon aux membres des Conseils de Quartier. 

Les premières sessions auront lieu dès fin février 2012. 

Ceux qui sont intéressés pourront s’inscrire auprès de Jean Truc avant fin Janvier si possible (une info sera 

diffusée sur le Forum CDQEST à ce sujet)  

 

 

- Semaine Européenne de la Démocratie Locale  

 

La Ville de Lyon envisage de s’associer à la « Semaine Européenne de la Démocratie Locale » qui aura lieu 

en octobre 2012. 

Cette initiative du Conseil de l’Europe a pour but de faire connaitre et de valoriser les actions locales. Et 

aussi de labelliser les collectivités locales qui s’engagent à promouvoir la Démocratie Participative. 

 

Il y aurait un programme local pour le 4ème arrondissement avec, comme temps fort, une « journée des 

Conseils de Quartier »….   

 

Le Conseil de Quartier Est et Rhône donne son accord de principe à Jean Truc pour participer à 

l’organisation de cet évènement. A suivre...  

 

 

- Problèmes techniques sur le site Internet de la Mairie du 4  

 

Suite à la refonte globale du site Internet de la Ville de Lyon, tous les liens hypertexte ont « sauté » : 

Autrement dit, pour la partie nous concernant, nos comptes-rendus de réunions ( ainsi que ceux des 3 autres 

Conseils de Quartier Croix Rousse ) ne sont plus en ligne.  

Rappel : les blogs des 4 CQ fonctionnent normalement. 

 

Il semblerait que la conception du nouveau site Internet de la Ville de Lyon ne permette pas (à ce stade ?) la 

mise à disposition d’archives documentaires. Et que ce n'est pas prêt de s'arranger à court terme...  



Parmi les solutions palliatives imaginées par les techniciens locaux, il est proposé de limiter la mise en ligne 

aux comptes-rendus postérieurs à 2010...  

 

Mais cela ne nous convient pas : 

Dans les domaines administratifs et politiques, les cycles de décisions ou de concertation sont plutôt longs... 

Pour prendre l'exemple de la Place Bertone, nous avons dû parfois remonter à nos comptes rendus de ... 

janvier 2007. 

On ne peut donc pas priver les citoyens de l'accès direct aux archives...  

 

 

- Réactivation de notre propre site Internet "Conseil de Quartier Est et Rhône" 

 

En conséquence, faute de solution à horizon visible, nous décidons de réactiver notre site Internet, qui était 

en "sommeil" depuis quelques années :  

 

Sur ce site, seront mis en ligne :  

 - Tous les comptes-rendus du CQ Est depuis son origine, en 2003  

 - Un lien ( + possibilité d'inscription en ligne ) avec notre Forum CQ Croix Rousse 

Ce sera également l'occasion de mettre à jour voire d'élaguer certaines rubriques. 

 

D'autant plus que ce site est très important pour notre communication  

Quand on saisit "Conseil de Quartier Est ou [Croix Rousse] ou [Lyon 4]" sur Google, c'est un des premiers 

sites sélectionnés par le moteur de recherche...  

 

 

- "EST en Fêtes" 2012  

 

Rappel : En 2011, nous nous sommes co-engagés sur 2 ans avec le Conseil de Quartier Croix Rousse Ouest 

comme partenaires de cette manifestation qui associe depuis nombreuses années Conseil de Quartier Est 

/MEJ/ Centre Social Pernon autour d'une soirée festive et culturelle (qui se termine par une séance de 

cinéma en plein air) 

 

Avec comme nouveau principe une alternance EST/OUEST :  

- en 2011, la manifestation s'est déroulée place Flammarion ( sur le "secteur" Ouest ) 

- en 2012, elle se déroulera place Commandant Arnaud ( sur le "secteur" Est )  

 

Nous confirmons donc (comme en 2011) notre participation financière de 500 € à cet évènement (budget du 

CQ Est et Rhône)  

Sachant que le CQ Ouest devrait également dégager 500 € sur son budget (JP Quenard contactera le CQ 

Ouest à ce sujet)  

 

Le dossier est déposé ( il s'inscrit dans le cadre de "Tout le monde dehors" -'Tlmd') 

"Est en Fêtes" aura lieu le vendredi 6 juillet 2012, place Commandant Arnaud. 

De 18h00 à 24h00 

Programme désormais "classique" avec :  

- jeux animations et ateliers pour les enfants à partir de 18h00 

- repas (picnic tiré du sac et/ou proposé par les jeunes de Pernon) à partir de 20h00 

- séance cinéma à partir de 22h00 

Lieu de repli en cas de pluie : Salle de la Ficelle 

 

 



Notre participation ( à la fois financière et active ) à ce rendez vous annuel est motivée par la mission que 

nous nous sommes donnée d'entretenir du "lien social" sur le quartier ( autour d'un projet culturel ) et de 

favoriser des échanges transversaux avec des secteurs plus défavorisés que le nôtre (les tours "Pernon" en 

l'occurrence)  

 

Cela dit, cet évènement ( dont le Conseil de Quartier Est a été l' initiateur il y a quelques années ) est à 

présent "lancé" ( et on peut imaginer qu'il va s'insérer durablement dans le programme de Tlmd ) . 

C'est pourquoi il faudra peut être s'interroger en 2013 si on continue à participer (financièrement) ou non...  

En effet, un Conseil de Quartier n'a pas vocation à attribuer des participations financières récurrentes. 

A suivre 

 

Concernant 2012, nous avons en tout cas un Groupe de Travail à constituer :  

- pour la conception du programme et le choix du film en lien avec la MEJ et Pernon 

- pour la préparation des aspects logistiques 

 

 

- "Modification n°10 du PLU" 

 

Un tour de quartier est proposé par la Mairie du 4ème pour ‘identifier les éléments qui pourraient être 

retenus dans le cadre de cette procédure’  

Date annoncée : mercredi 18 janvier au matin.... 

Nicole Dubois Chabert accepte d'y participer au nom du CQ Est et Rhône et voir de quoi il s'agit...  

 

 

- Contrat "Façades nettes"  

 

Comme elle nous l'avait proposé, la Mairie du 4ème nous a fait passer un exemplaire-type du contrat 

"Façades nettes" (documents joints en annexe)  

 

S'ensuit un débat : 

 

Rappel : Certaines villes prennent en charge 100 % du détagage 

D'autres (comme Lyon) proposent des contrats d'assistance payants pour les particuliers. 

 

Il est évoqué le danger de "normaliser" les nuisances liées aux tags, voire de les pérenniser en développant 

un nouveau "secteur économique" du tag (peinture, sociétés de nettoyage, etc.... )  

 

C'est pourquoi, il est important de porter plainte systématiquement (un officier de Police se déplace / puis 

prend en photo le tag pour faciliter l'identification des taggeurs/ puis il y a dépôt de plainte au Commissariat)  

 

A ce titre, Yves Botton propose que le contrat "Façades nettes" soit amendé :  

- l' intervention de l'entreprise de nettoyage devrait être CONDITIONNEE par un dépôt de plainte préalable  

( dans sa rédaction actuelle, il y a un simple Nota Bene "une plainte 'peut' être déposée au Commissariat de 

Police le plus proche..[...]" )  

A suivre 

 

 

 

 

 

 



- Intervention de Rabia Aziz  

( Elue du 4ème arrondissement en charge des affaires sociales ) 

 

Cette intervention (qui était souhaitée par notre CQ Est et Rhône) pourrait avoir lieu lors de notre réunion 

mensuelle du mardi 20 mars. 

 

- Règlementation des terrasses commerciales 

 

JP Quenard rencontrera Madame Odetto le 24 janvier (responsable du service en charge de l' autorisation et 

du contrôle des terrasses à la Ville de Lyon)  

Objectif limité à ce stade à 1er contact pour préparer une intervention sur le quartier (en lien avec les élus). 

 

Est évoqué à ce sujet le témoignage (diffusé sous "expression Croix Rousse" 13/01/2012) concernant la lutte 

contre les terrasses abusives à Rome.. Il ne faudrait pas en être réduits (comme là bas), à des opérations de 

démontage et de saisie des tables chaises et auvents..... pour faire respecter la Loi.  

 

 

- Lutte et sensibilisation contre les nuisances sonores nocturnes  
 

Pas de réponse à la demande de rendez vous avec les services d'Ecologie Urbaine de la Ville de Lyon  

(appel téléphonique + mail en date du 20 décembre 2011) 

JP Quenard va relancer  

 

Est évoqué à ce sujet l' article (diffusé sous "expression Croix Rousse" 5/01/2012) concernant la guerre 

juridique menée actuellement à Lyon par les patrons de discothèque (pour concurrence déloyale) suite à 

l'autorisation donnée aux bars par le Préfet du Rhône d'ouvrir jusqu' à 4heures du matin (contre 1heure 

normalement dans la Loi Française). 

Les habitants pourraient donc se retrouver les "alliés" objectifs des discothèques.. ? dans la lutte contre les 

nuisances sonores...  

 

 

- Remise de papillotes à l'association "La Rencontre" 
 

Quatre paquets de papillotes et 2 bouteilles de jus de fruit ont été remis le 23 décembre à " La Rencontre" 

(comme convenu lors de notre réunion mensuelle du 20 décembre) 

 

Notre (petit) don a été bien accueilli. 

Nous leur avons proposé de nous dire l'an prochain ce dont ils auraient besoin avant de faire nos "courses". 

En effet, nous pourrions renouveler chaque année ce "partage de Noël" ( qui n'est pas une subvention ) en en 

faisant profiter aussi d'autres associations humanitaires du quartier..  

 

 

- Modification n° 8 du PLU / point n°53  
 

Le Conseil de Communauté du Grand Lyon, lors de sa délibération du 9 janvier, a approuvé le projet de 

modification du PLU. Et ne retient pas la réserve de la Commission d'enquête concernant les deux 

débouchés piétonniers sur parties privées. 

"le maintien de ces deux débouchés piétonniers permet d'affirmer la volonté de réalisation d'une traversée de 

l'îlot Boussange par le public" 

 

Au fait, on ne parle plus d'îlot "de La Poste" …mais d'îlot "Boussange" ?  



 

 

 

 

 

 

- Appel à projets d'initiative citoyenne  
 

La prochaine réunion pour le 4ème arrondissement aura lieu le 19 janvier en Mairie du 4ème. 

Le thème tournerait autour de la "mémoire des quartiers" et des "histoires de nos quartiers" 

 

Nous rappelons que le CQ Croix Rousse Est et Rhône n' a pas souhaité s'investir dans ce projet. 

Mais que toute personne que cela intéresserait est bien évidemment invitée à participer à ces réunions à titre 

personnel. 

 

 

- Réunions mensuelles du GTBU Centre 
 

Rappel : Le GTBU est le Groupe de Travail "Bâtiments et Urbanisme" du Quartier Croix Rousse Centre, 

très impliqué dans la réflexion sur les futures évolutions du PLU dans notre quartier. 

 

Leurs réunions mensuelles sont ouvertes à tous, et nous sommes toujours invités à y participer ( réunions 

chaque deuxième mercredi du mois ).. pour ceux que cela intéresse.. et qui peuvent se libérer ..  

 

 

- Futurs Aménagements Cours d' Herbouville 
 

Rien de nouveau concernant les projets d'aménagements liés à la création du 2ème tunnel Croix Rousse. 

 

Afin de donner le temps aux habitants de s'exprimer, et sur proposition d'E. Sauvageon,  

il est décidé de provoquer une réunion sur place ( Ecole Lapierre, rue Eugène Pons ) afin d' ouvrir le débat 

avec les habitants. Les élus seront évidemment les bienvenus à cette réunion. 

 

Cette réunion pourrait avoir lieu en mars ou avril ( et sera dédiée à Herbouville )  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

2/ Constitution des Groupes de Travail 2012 :  
 

 

GT Révision PLU :  

 

Christiane BESSENAY ( participera au cycle de formation Ville de Lyon)  

Elisabeth SAUVAGEON ( participera au cycle de formation Ville de Lyon)  

Richard DUMON ( participera au cycle de formation Ville de Lyon)  

Nicole DUBOIS CHABERT 

Mireille GIRARD 

 

GT Forum des Associations :  

 

Christiane BESSENAY 

Anaïs LANCIEN 

Véronique POMIES 

 

GT Est en Fêtes :  

 

Anaïs LANCIEN 

+ MEJ + CS Pernon 

 

GT Herbouville :  

 

Danielle CORDIEZ (à confirmer)  

Elisabeth SAUVAGEON 

 

 

Lors de la prochaine réunion mensuelle,  

Patricia JEZEGOU nous fera un point sur "Agenda 21" 

 

Ce serait bien aussi que quelqu'un nous informe des conclusions "PLU" du CLD4 ( pour éclairer nos propres 

réflexions sur ce sujet... )  

 

Richard DUMON propose aussi de relancer le cycle de conférence sur le thème :  

"Copenhague : 2 ans après..." 

  

 

 

 

PROCHAINE REUNION MENSUELLE ouverte à tous :  

MARDI 21 FEVRIER 2012 à 19h00 (Mairie du 4ème arrondissement)  

     


